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ATA 010/2022 
DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas 

dependências do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a décima Reunião Ordinária do 

Conselho Municipal de Saúde (CMS), conduzida pela presidente a senhora Ivone de Fátima Vieira 

Dall Agnol. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares Carme Consoladora Cerutti, 

Maria Bellé, Jandir Rizzo, Thamila Fátima Gubert Rodrigues, Mafalda Ciechanowski, Vera Lúcia 

Maria Andrade, Maiara Inês Gambatto, Ivone Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva, Denise 

Maria Sousa de Mello e João Carlos dos Santos; também estavam presentes os seguintes 

conselheiros suplentes: Nilva Kwrant Bellé, Maria Amaro Osowisk, Cleonice Farias Lopes, Dayane 

Noschang, Miguelina Potulski Mello, Bruno Felipe Viar Martini e demais participantes da 

sociedade civil, autoridades, alunas de Nutrição da UFFS, profissionais  da saúde e 

representantes do Conselho tutelar, Câmara de vereadores e Hospital Santa Rita de Ampére, 

conforme lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação da ata da reunião anterior,  n° 

009/2022; 2-  Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; 3- Situação da dengue no 

Município; 4- Fluxo de atendimentos, internamentos e demais serviços prestados pelo Hospital 

Santa Rita de Ampére; 5- Conferência Estadual; 6- Atividades do Outubro Rosa; 7- Cirurgias 

Eletivas; 8- Transporte e assistência aos pacientes de hemodiálise; 10 - Informes.  A Presidente 

do CMS Ivone Dall Agnol, inicia cumprimentando a todos,  agradecendo a presença dos 

conselheiros Municipais e demais presentes. Na seqüência faz apresentação da ata da reunião 

anterior de n° 009/2022, a qual foi aprovada por todos os conselheiros. Em  seguida, passou a 

palavra para o Secretário de Saúde João Carlos dos Santos que apresentou o índice de 

mortalidade materno infantil e o relatório das gestantes, sendo cento e quarenta e nove gestantes 

em acompanhamento de pré-natal, destas trinta já estão vinculadas ao pré natal de alto risco, 

trinta e sete gestantes estratificadas para o pré natal de alto risco, dezessete gestantes vinculadas 

ao pré natal de risco intermediário e noventa e cinco gestantes de pré-natal habitual. Analisando a 

faixa etária das gestantes o número maior encontra-se na faixa etária de vinte a vinte e nove 

anos, somando oitenta gestantes. Em relação as intercorrências, temos quinze com LUES, nove 

com hipotireoidismo, duas gestantes com depressão/psiquiátrico, oito com diabetes gestacional, 

treze por raça, três com hipertensão, uma com HPV, cinco com obesidade mórbida, quinze com 

cesárea iterativa, nove que tiveram Covid-19, cinco que tiveram dengue, cinco com asma, uma 

com gestação gemelar, três com toxoplasmose, duas com CMV, uma com HIV, uma com RCIU, 

duas com início de pré-natal tardio, uma com SAAF, uma TVP, duas com mioma e três usuárias 
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de drogas. Ivone passa a palavra para o coordenador de endemias, Bruno Felipe Viar Martini que 

fala sobre a situação da dengue no município onde do mês de agosto até hoje foram vinte e nove 

notificações sendo dois casos positivos nos dias 01 e 09 de agosto e sobre o último LIRAa o 

índice está em 1,5 sendo considerado médio risco para epidemia e segundo Bruno, o momento 

de evitar uma pandemia é agora devido ao período de chuvas e calor. Bruno e a enfermeira da 

epidemiologia Talita Tremea comentam que houve um óbito por dengue no município de uma 

criança de nove anos, diagnosticado pelo Estado visto que estava sem reagente no Lacen e por 

isso demorou muito pra sair o resultado. No dia vinte e seis deste mês foi realizado um arrastão 

no cemitério para remover possíveis focos e após a passagem do dia dos finados será passado 

novamente para garantir que não fique lixo que acumule água. Após, a presidente Ivone passa 

para o próximo assunto da pauta que é sobre os atendimentos, internamentos e serviços 

realizados no Hospital de Ampére. O Secretário João convidou os representantes do Hospital 

Santa Rita para participar dessa reunião onde se fizeram presentes os gestores Harwytz Da Costa 

May Jandrey e Bruna Luquini e o Diretor Clínico Dr. Renan William Mesquita. Harwytz comenta 

que atualmente o Hospital Santa Rita atende, além de seus munícipes, pacientes de Realeza e 

Pinhal de São Bento. O atendimento dos pacientes de Realeza iniciou em fevereiro de dois mil e 

dezessete e em média são internados cinco a dez pacientes todos os dias, contando os três 

municípios. Bruna comenta que estão em contato com um profissional médico obstetra para 

auxiliar nos atendimentos. Dr. Renan fala que o atendimento no Hospital Santa Rita é focado na 

humanização, conversa com os pacientes, orientação, atenção à cada paciente. Comentam que, 

principalmente durante a pandemia de covid 19, foi muito importante a união do município de 

Realeza com o Hospital em relação aos recursos e compra de insumos que possibilitou um bom 

andamento dos atendimentos. O Secretário de Saúde João Carlos fala que o Hospital Santa Rita 

é grande parceiro do município de Realeza. Comenta que contam com a pediatra Dra Licéia que 

avalia todas as crianças, também falam sobre a usina de oxigênio que tem no hospital. João 

agradece todo o apoio e o trabalho dos profissionais do hospital e agradece pela disponibilidades 

destes representantes que se fizeram presentes na reunião. Após, a vice presidente Carme fala 

sobre a Conferência Estadual de Saúde que será realizada no mês de maio do próximo ano e um 

membro do nosso CMS poderá participar. A servidora Raquel da Oitava Regional de Saúde, que 

auxilia os Conselhos de Saúde está a disposição para esclarecer as dúvidas e poderá participar 

de reunião para orientações se for solicitado. Sobre as atividades do Outubro Rosa 

desenvolvidas, o Secretário João fala que foram dois sábados de coleta de preventivos, que na 

mailto:conselhorealeza@gmail.com


 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Rua: Soares Raposo, 3807          Bairro Centro Cívico     CEP: 85770-000          Realeza – PR 

E-mail: conselhorealeza@gmail.com Tel.: (46) 3543-2031 
 

          3/4 

última sexta teve a segunda caminhada de prevenção ao câncer de mama, além de dias com 

palestras, orientações e agradece as parcerias que colaboraram para o desenvolvimento das 

ações. João também comenta que no mês que vem serão realizadas ações referente ao 

novembro vermelho, mês de prevenção ao câncer bucal e também palestra aos homens devido 

ao novembro azul. Sobre os atendimentos que estão sendo realizados em horário diferenciado 

João fala que no Posto Irmão Aldo está sendo feita coleta de preventivos no período noturno e no 

Posto do Bairro Jardim Primavera coletas aos sábados de manhã. As mamografias realizadas no 

CEONC em Francisco Beltrão. Também comenta que agora conta com tomografia 24 horas na 

Clínica Bittencourt em Ampére e fala sobre a chegada de novos veículos para a saúde totalizando 

quinze veículos novos no total. Sobre as cirurgias eletivas o Secretário fala que o grande 

problema é a parte de ortopedia que está parada a marcação de cirurgias. As avaliações e 

cirurgias de outras especialidades estão sendo realizadas no Hospitais do Rocio, Santa Izabel do 

Oeste, Dionísio Cerqueira, Missal e Dois Vizinhos, estão sendo realizadas com 99% de recursos 

próprios do município. Sobre o próximo assunto da pauta que é o atendimento dos pacientes de 

hemodiálise, João explica que todos os nossos pacientes são atendidos na parte da manhã todas 

as terças, quintas e sábados. São nove pacientes transportados com van nova exclusiva para 

hemodiálise. Após a enfermeira da epidemiologia Talita Tremea faz um breve comentário sobre a 

reunião do Comitê pela redução da mortalidade materna e infantil onde foi investigado um óbito 

fetal e dois infantis. O óbito fetal foi considerado inevitável (problema no cordão umbilical), um dos 

óbitos infantis considerado evitável (motivo broncoaspiração) e o outro inconclusivo (resultado 

inconclusivo no IML de Francisco Beltrão e ainda aguarda resultado do IML de Curitiba). A 

assistente social Sandra Oliveira da Cunha fala sobre a criação da lei para regulamentar a 

distribuição das fraldas, leites e dietas enterais que já foi falado nas reuniões anteriores. Sandra 

explica que já passou o projeto pela Câmara de Vereadores e foi aprovado sendo agora lei 

número 2.021 de 25/10/2022 que estabelece as orientações e fluxograma para dispensação. 

Sandra aproveita a oportunidade para informar o Conselho sobre os internamentos psiquiátricos 

que foram quatro somente nesta semana por dependência de álcool e drogas. Após, a 

nutricionista Maiara Gambatto fala do Programa Auxílio Brasil onde neste mês de outubro foi 

realizado o acompanhamento das condicionalidades em todas as unidades de saúde durante o 

mês todo e que no dia quinze de outubro que foi em um sábado, foi realizado o dia D no Posto de 

Saúde Central. Até o momento foi atendido cinquenta por cento dos beneficiários e vai até dia 

trinta e um de outubro. Até agosto era um total de seiscentos e sessenta e sete beneficiários e é 
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necessário que pelo menos seiscentos compareçam para realizar o acompanhamento, se não for 

alcançado este número é necessário realizar busca ativa, explica Maiara. Nada mais havendo  a 

tratar, a Presidente Ivone Dall Agnol agradece a presença de todos e encerra a reunião e eu 

Thamila Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada 

aos membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e 

pela Presidente. 

__________________________                            _____________________________ 

Ivone Dall Agnol                       Thamila F. G. Rodrigues 
    Presidente                                                                       Secretária 
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